



# TENDENCIAS ECONÓMICAS Y FINANCIERAS

## SE DESPLOMA LA CREACIÓN DE EMPLEO

**CARLOS LÓPEZ JONES**

**H**asta el día de hoy 236,359 mexicanos han perdido su empleo en los últimos 12 meses de acuerdo con cifras oficiales del INEGI. Las más afectadas han sido las mujeres que han perdido cerca de 400,000 plazas.

Como todos sabemos, los empleados no generan fuentes de trabajo. Son los emprendedores y empresarios los que generan empleos con sus nuevas inversiones, proyectos e ideas, quienes, al arriesgar su capital, requieren contratar mano de obra y en consecuencia generan fuentes de trabajo.

Sin embargo, en los últimos 12 meses, las condiciones para invertir y crear nuevos proyectos se han deteriorado gravemente en México, a pesar de la elevada aprobación en la popularidad de la Presidenta Claudia Sheinbaum.

La victoria de Morena en junio del año pasado, le permitió obtener ma-

yoría calificada en el Congreso de la Unión y poder cambiar la Constitución y las reglas para invertir. La elección de jueces, magistrados y ministros es parte de ese proceso que ha generado elevada incertidumbre sobre los posibles resultados de las elecciones y las decisiones que puedan tomar en un futuro los impartidores de justicia, ya no apegados a derecho, sino a la popularidad que puedan brindarles esas decisiones, porque, así como ellos llegarán a sus puestos por voto popular, en unos años, sus trabajos también estarán en riesgo en las urnas.

Hay decisiones que no son populares, como sacar a una persona de su casa porque no ha pagado su hipoteca, o no permitir que el gobierno le cobre de más a los contribuyentes más ricos del país, o defender a los particulares de una nacionalización, o regular la prostitución, el consumo de drogas, etc., pero son decisiones que se deben tomar y en las cuáles no debería haber un sesgo político o de popularidad.

Por el momento, hay que esperar que se lleven a cabo las elecciones judiciales, que los seleccionados por el voto popular, que no será contado

por ciudadanos sino por las mismas autoridades, lleguen a sus puestos y empiecen a tomar decisiones controvertidas e impopulares. Si las mismas no generan orden y certeza sobre las reglas del juego, los inversionistas seguirán sacando sus capitales de México como ya lo están haciendo, expandiendo sus negocios en otros países de América Latina, donde copiaron los modelos exitosos mexicanos de subastas eléctricas y petroleras de largo plazo, además de ofrecer un Poder Judicial autónomo e independiente que los defiende de las arbitrariedades del Poder Ejecutivo, como era antes en México y les da seguridad para invertir y generar empleos en esos países.

El mundo no está en crisis. Para 2025 casi todos los países del mundo podrían crecer, mientras que México será el único junto con Ucrania, cuya economía caería este año y muy probablemente el que viene.

Director de Consultoría en  
[Tendencias.com.mx](https://www.tendencias.com.mx)

En X: @Carloslopezjone  
Escribo El Substack de Carlos  
Escúchame en El Podcast de  
Carlos López Jones en Spotify